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Protokoll der Jahresversammlung vom 23. Februar 2018 
 
Zeit/Ort:  19.30 Uhr / Gemeinschaftsraum Mehrzweckhalle Warth-Weiningen 
 
Vorsitz:  Claudia Gubler und Seraina Hungerbühler 
 
Traktanden:  01. Begrüssung und Appell 
   02. Wahl von zwei Stimmenzählerinnen/-zähler  
   03. Protokoll der Jahresversammlung 2017 
   04. Jahresbericht der Präsidentinnen  
   05. Jahresrechnung, Budget 
   06. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
   07. Mutationen  
   08. Jahresprogramm 2018    
   09. Anträge 
   10. Ehrungen 
   11. Verschiedenes  
 
 
01. Begrüssung und Appell 
 
Claudia Gubler begrüsst die anwesenden Vereinsmitglieder im Namen beider Präsidentinnen zur 
gesamthaft 37. bzw. zur 19. gemeinsamen Jahresversammlung des Turnvereins Warth-Weiningen.  
 
Entschuldigt bzw. abgemeldet haben sich folgende Personen:  
Ueli Amacker, Margrit und Max Arnold, Christian Beerli, Pascal Boltshauser, Ruth und Werner 
Boltshauser, Annemarie und Peter Brütsch, Werner Burren, Tiziana Ciceri, Margrit Denzler, Manuela 
Fischer, Berti Frei, Marius Frei, Stefan Frei, Daniela Fürer, Tanja Geissbühler, Eleonore Hasler, 
Corina Haussener, Maike und Sven Heyland, Heidi Keller, Remo Kläger, Thomas Lingg, Käthi Mäder, 
Elisabeth Meuli, Lilli Meyenhofer, Evi Morath, Christian Müller, Nicole Müller, Christina Riedel, Verena 
Schaltegger, Michael Schönholzer, Rita und Peter Staub, Marc Stahl, Heidi Wettstein, Michael 
Wehren, Susi Zünd.  
 
Dem Antrag der Präsidentin, die verschickte Traktandenliste in vorliegender Form zu genehmigen, 
wird ohne weitere Wortmeldungen seitens Versammlung zugestimmt. 
 
In der Präsenzliste haben sich 60 Turnerinnen und Turner eingetragen; das absolute Mehr beträgt 
somit 31 Stimmen. 
 
 
02. Wahl von zwei Stimmenzählern 
 
Es werden gewählt: Sigi Frei und Lisa Zünd. 
 
 
03. Protokoll der Jahresversammlung vom 24. Februar 2017 
 
Wie bereits in den vergangenen Jahren wurde das Protokoll im Vorfeld der Versammlung wiederum 
allen Vereinsmitgliedern in elektronischer Form zugestellt. Auf das Verlesen desselben wird daher 
verzichtet. Auf einen Versand des Jahresberichts wurde verzichtet; dieser ist auf der Vereins-
Homepage aufgeschaltet und kann nachgelesen werden. Das Protokoll wird von den Anwesenden 
einstimmig und ohne Ergänzungen oder Anmerkungen genehmigt und beim Aktuar verdankt. 
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04. Jahresbericht 
 
Präsidentin Claudia Gubler verliest den mit zahlreichen Fotos ergänzten Jahresbericht und lässt so die 
gesamte Versammlung nochmals an all den verschiedenen Vereinsaktivitäten des vergangenen 
Jahres teilhaben. Nebst dem Rückblick auf die zahlreichen Anlässe spricht Claudia einmal mehr 
sämtlichen Riegenleiter und -leiterinnen ein grosses Dankeschön aus. Gelobt werden aber auch alle 
Turner und Turnerinnen, welche mit ihrem Engagement zu einem florierenden und aktiven 
Vereinsleben beitragen sowie die Kollegen und Kolleginnen aus dem Vorstand. Der Jahresbericht wird 
auf der Vereins-Homepage veröffentlicht und kann dort von allen Interessierten nochmals in aller 
Ruhe nachgelesen werden. 
 
Der neue Vertreter der Volleyballriege im Vorstand, Adi Müller, macht einen kurzen Rückblick auf die 
vergangene Saison 2016/17. Dank eines Sonderefforts zum Saisonabschluss konnten sich die 
Volleyballer des TV W-W in der abgelaufenen 3. Liga-Meisterschaft mit Glück den Ligaerhalt sichern. 
Dies, nachdem sich das Team lange Zeit bzw. während des grössten Teils der Meisterschaftssaison 
auf einem Abstiegsplatz befand. Nach diesem letztendlich doch noch einigermassen erfolgreichen 
Saisonabschluss machte sich die Riege an eine Neuorganisation; neu wurde teamintern ein 
Ressortsystem eingeführt, und es werden die anfallenden Aufgaben und „Ämtli“ aufgeteilt. Folgende 
Positionen wurden so neu besetzt: Mannschaftsverantwortlicher (Stefan Frei), Spieldatenleiter (Ueli 
Amacker), Medienverantwortlicher (Christian Müller), Schreiber/Koordinator (Sigi Frei), Kassier (Michi 
Schönholzer), Trainer und Vertreter im Vorstand (Adi Müller).  
Nachdem verschiedene Spielerabgänge dank Neu- oder Wiedereintritten einigermassen gut 
kompensiert werden konnten liegt das Team - bei zwei noch ausstehenden Spielen - derzeit im 
Mittelfeld einer äusserst ausgeglichenen Gruppe mit 8 Mannschaften. Als Ziel für die Saison 2017/18 
gilt wiederum, den Platz in der 3. Liga zu halten bzw. den Abstieg zu verhindern. Adi dankt in seinen 
Schlussworten sowohl dem Verein wie auch allen Sponsoren für die Unterstützung und ermuntert die 
Anwesenden dazu, selber einmal anlässlich eines Heimspiels die spannende Atmosphäre eines 
Volleyballmatches zu geniessen. 
 
 
05. Jahresrechnung / Budget 
 
a) Jahresrechnung 
 
Kassier Roger Müller präsentiert eine ausgeglichene Jahresrechnung 2017, wobei zu einigen wenigen 
Konti erläuternde Hinweise erfolgen. Einem Aufwand von Fr. 23‘234.00 steht ein Ertrag von Fr. 
22‘486.10 gegenüber, womit im vergangenen Vereinsjahr ein minimaler Verlust von Fr. 747.90 
hinzunehmen ist.  
Das Vereinsvermögen beträgt per Ende 2017  Fr. 40‘032.40. 
 
Aus den Reihen der Versammlungsteilnehmer liegen keine Wortmeldungen zur Rechnung vor. 
 
Die beiden Rechnungsrevisoren Barbara Hebeisen und Ramon Schmid haben die Rechnung geprüft 
und stellen einmal mehr eine tadel- und fehlerlose Rechnungsführung fest. Barbara Hebeisen verliest 
den Revisorenbericht, dankt Roger Müller für die geleistete Arbeit und bittet die Versammlung, die 
Rechnung zu genehmigen. Die Versammlung folgt diesem Antrag und genehmigt die Jahresrechnung 
ohne Gegenstimme. 
 
b) Budget 
 
Roger Müller erläutert das Budget 2018;  
 
Einem budgetierten Aufwand von SFr. 24‘650.00 steht ein zu erwartender Ertrag von SFr. 25‘460.00 
gegenüber. Der zu erwartende Gewinn in der Höhe von SFr. 810.00 basiert hauptsächlich auf den 
budgetierten Zusatzeinnahmen im Zusammenhang mit der Abendunterhaltung. 
 
Das Budget wird von der Versammlung ebenfalls einstimmig genehmigt, und die geleistete Arbeit des 
Kassiers wird mit Applaus verdankt. 
 
 
 
 



Protokoll Jahresversammlung 2018 Warth-Weiningen, Erstelldatum 16.03.18   3 

06. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
 
Die Präsidentinnen beantragen der Versammlung im Namen des Vorstandes die Beibehaltung der 
aktuellen Mitgliederbeiträge. Die anwesenden Vereinsmitglieder folgen diesem Antrag und legen somit 
einstimmig fest, dass die Beiträge in der Höhe von SFr. 130.00 (Aktive), SFr. 50.00 bzw. SFr. 30.00 
für jedes weitere Kind (Jugi/Kinderturnen) sowie SFr. 30.00 (Passive) beibehalten werden sollen. 
 
Die Präsidentin dankt den verschiedenen Gönnern und Sponsoren, welche den Verein auch im 
abgelaufenen Jahr wieder grosszügig unterstützt haben. Die Versammlung verdankt das 
Sponsorenengagement ebenfalls mit einem grossen Applaus. 
 
 
07. Mutationen 
 
Austritte:   aus Montagriege:   - 
 

aus Dienstagriege: Sandra Frei, Tanja Geissbühler, Priska 
Zimmermann 

   
aus Mittwochriege: Kerstin Geiges 
 
aus Donnerstagriege: Christian Beerli 
 
aus Gymfit50+: Tiziana Ciceri 

 
Eintritte: in Montagriege:    - 
 

in Dienstagriege:   - 
 
  In Mittwochriege:   Marlene Berliat 
   
  In Donnerstagriege:   - 
 

In Gymfit50+:  Lilly Meyenhofer 
   

  In Volleyballriege:   Mathias Brenner 
   
Der Mitgliederbestand beträgt aktuell total 107 Aktive und 27 Passive, wobei die Aktivmitglieder wie 
folgt in den einzelnen Riegen vertreten sind: 
 
Montagriege (15), Dienstagriege (18), Mittwochriege (18), Gymfit 50+ (33), Donnerstagriege (9), 
Volleyballriege (14).  
 
Die aktuelle Leitung der Jugiriegen präsentiert sich wie folgt: 
 
1. - 3. Kl. Mädchen / 1. - 2. Kl. Knaben:  Bettina Meili, Julia Aeschbacher, Sarah Keel (20 Ki.) 
4. Kl. - Oberstufe Mädchen und   
4. Kl. - Oberstufe Knaben:  Cédric Basler, Roman Frei und - noch bis Sommer 2018 - 

David Zimmerli (10 Ki.) 
 
Kinderturnen:  Simone Held, Carla Held und Thomas Held (16 Kinder) 
 
MuKi-Turnen:     Daniela Badertscher, Bea Bauer (15 MuKi-Paare) 
 
 
08. Jahresprogramm 2018 
 
Jahresprogramm 2018  
 
27.01. - 04.02.  2018 Sportferien 
23.02.   2018 Jahresversammlung 
09.03. - 11.03 2018 Skiweekend Davos 
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17.03  2018 Papiersammlung in der Gemeinde 
30.03. - 15.04.  2018 Frühlingsferien 
10.05. - 21.05.  2018 Pfingstferien 
10.06.  2018 Jugitag Thundorf 
15.06.      2018 Schnellster Warth-Weininger 
29.06. - 01.07. 2018 Kantonalturnfest Romanshorn 
07.07. - 12.08.  2018 Sommerferien 
19.08.  2018 Coop Andiamo-Anlass Frauenfeld 
25./26.08.  2018 Turnfahrt Männer 
01.09./02.09.  2018 Turnfahrt Frauen 
0610. - 21.10.  2018 Herbstferien 
14.11.  2018 Hauptprobe Abendunterhaltung 
17.11.  2018 Abendunterhaltung 
07.12.   2018 Chlaushock 
26.01. - 03.02.  2019 Sportferien 
22.02.   2019 Jahresversammlung    
 
Das Jahresprogramm wird durch die Versammlung diskussionslos und einstimmig genehmigt. 
Die Präsidentin dankt und appelliert an die Vereinsmitglieder, an den verschiedenen Anlässen 
teilzunehmen und tatkräftig mitzuhelfen. 
 
 
09. Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
10. Ehrungen 
 
a) Turnbetrieb 

 
Ein Löffeli für fleissigen Turnbesuch erhalten unter Applaus: 
 
Mit 3 Absenzen:  René Keller (Montagriege) 
Mit 2 Absenzen:  Mathias Bächler (Donnerstagriege), Pascal Boltshauser (Donnerstagriege), 

Gaby Häuptli (Dienstagriege), Hans Müller (Montagriege), Urban Wymann 
(Montagriege) 

Mit 1 Absenz: Simone Held (Dienstagriege), Sarah Müller (Mittwochriege)  
Mit 0 Absenzen: Nicole Kunz (Dienstagriege) 
 
 
Oberturner Mathias Bächler überreicht den Pokal für den fleissigsten Turner aus der Aktivriege. 
Pascal Boltshauser und Mathias Bächler als Riegenleiter selbst gewinnen diesen Pokal ex aequo mit 
lediglich 2 versäumten Turnstunden. 
 
b) Kegelpokal 

 
Hans Müller teilt mit, dass lediglich 10 Turner am Kegelabend 2017 teilgenommen haben. 
Sieger und Pokalgewinner wird heuer Rolf Zürcher mit 14 Rangpunkten. 
 
c) weitere Ehrungen 
 
Barbara Hebeisen hat während den vergangenen 15 Jahren und bis zum Sommer 2017 die Jugi 
geleitet. Unzählige Stunden hat sie dabei zu Gunsten der (männlichen) Vereinsjugend investiert und 
so den Turnnachwuchs aktiv gefördert. Nun tritt Barbara etwas kürzer und gibt ihr Amt als Leiterin ab. 
Sie wird der Jugi im administrativen Bereich jedoch auch in  Zukunft weiterhin zur Verfügung stehen. 
Seraina Hungerbühler bedankt sich im Namen des gesamten Turnvereins für das geleistete 
Engagement und überreicht Barbara ein kleines Präsent. Die Versammlung verabschiedet Barbara mit 
Applaus. 
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11. Verschiedenes 
 
a) allgemeine Informationen seitens Präsidiums: 
 
Seraina Hungerbühler informiert die Versammlung über nachfolgende Themen: 
 
1. Coop Andiamo-Anlass vom 19. August 2018 in Frauenfeld: 

Aufruf zur aktiven Teilnahme an diesem vielseitigen und polysportiven Anlass 
 
2. Hinweis auf die Vereinshomepage: 

- Dank an Gaby Häuptli für die Betreuung und stetige Aktualisierung der Homepage; 
- Aufruf an die Mitglieder zum gelegentlichen Besuch der Homepage 
 
3. Kantonales Turnfest 2018 in Romanshorn: 

Animierung der Vereinsmitglieder zur (aktiven oder passiven) Teilnahme am diesjährigen KTF in 
Romanshorn 
 
4. Winterfit 

Das Winterfit-Turnen, welches die Dienstagriege vom Januar bis März 2018 anbietet, ist auch in 
diesem Winter ein voller Erfolg. Bereits im vergangenen Jahr hat es bereits etliche neugierige Frauen 
in die Turnhalle gelockt, und auch in diesem Jahr erhofft sich der Verein durch diese 
Werbeveranstaltung natürlich möglichst viele neue Vereinsmitglieder. 
 
5. Leitermangel bzw. -aufruf 

Für die Jugendriege wird nach wie vor dringend ein/e Leiter/in gesucht! David Zimmerli wird die 
Hauptleitung der Jugi-Knaben per Sommer 2018 abgeben. Appell an die Versammlung, aktiv auf 
Leitersuche zu gehen. Es wäre schade, wenn die besagte Riege infolge fehlender Turnleiter 
auseinanderfallen oder gar aufgelöst werden müsste.  
 
6. Papiersammlung vom 17. März 2018: 

Die Papiersammlung wird neu von den ortsansässigen Vereinen übernommen. Der TV W-W hat dabei 
die Sammlung vom 17. März 2018 zu übernehmen. Es werden Helfer gesucht. Eine Personalliste 
zirkuliert während der Versammlung. 
 
7. Versand Einladung zur Jahresversammlung: 

Die Präsidentinnen machen der Versammlung den Vorschlag, künftig sowohl die Einladung zur 
Jahresversammlung wie auch das Protokoll der jeweils letztjährigen JV den Vereinsmitgliedern per 
Mailversand  zukommen zu lassen. 
Die Versammlung stimmt diesem Vorschlag ohne Gegenstimme zu. 
Anmerkung: auf Wunsch kann der Post- bzw. Papierversand der besagten Unterlagen bei den 
Präsidentinnen beantragt werden. 
 
b) Umfrage Versammlung 
 
Die Gelegenheit für weitere Wortmeldungen und Voten wird seitens Mitgliederversammlung nicht 
genutzt. 
So schliesst die Präsidentin um 20.40 Uhr die Sitzung, dankt den Vereinsmitgliedern für die 
Aufmerksamkeit und Erich Liechti, Üsslingen für das vorbereitete Abendessen. Dankesworte gehen 
auch in diesem Jahr an die Ehrenmitglieder Robert Müller, Susi Zimmerli und Doris Zürcher, welche 
wiederum für das Zubereiten eines schmackhaften Desserts besorgt gewesen waren.  
 
 
 
Der Aktuar 
 
 

 
Reto Arnold 


